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36氪获悉，我们曾介绍过的影视众筹平台“影大人”近日完成了千万元级 A 轮融
资，投资方为雨木时代。本轮融资将用于获取更多优质项目，以及拓展投资人资源
。

影大人成立于 2015
年，通过收益权众筹的方式为网络大电影项目寻求更多资金支持。

在整治互联网金融的大背景下，众筹行业也经历了一轮洗牌。盈灿咨询数据显示，
2017 年底全国正常运营的众筹平台共有 209 家，比 2016
年少了一半，但筹资总额却相差不远，优质平台的筹资能力也在提升。

影大人创始人白松告诉 36 氪，他认为众筹行业整体会越来越走向专业性，垂直类
平台更容易存活，例如餐饮、影视等。因而，影大人也将继续专注于网络大电影这
一细分赛道，拓深产业链来做更多服务。

2017 年起，影大人开始深化投后管理，在制片、宣发等环节提供贯穿产业链的服
务。反应到盈利上，除了众筹服务费，宣发制作也带来了更多的收入，大约占到了
整体营收的 80%。

目前，影大人已经累计推荐了 200 多个网络电影项目，其中有 50
个项目成功达成。累计注册投资人有 3000 余人，合作机构类投资伙伴 30
余位，完成投资推介金额 1000 多万元。

以下是 36氪 在 2016 年 6 月对影大人的报道。

近年文化市场快速升温，再加上影视行业的高回报属性，资本想从中分一杯羹的意
图愈发明显。票房保底、对赌和众筹三种现象逐渐化为常态。今天要说的项目“影
大人”就是一个影视众筹平台。

目前整个影视众筹行业都还处于早期阶段，各家模式大致可归类为三种：P2P 产品
（阿里娱乐宝...）、实物回报式（追梦网、点名时间...）、收益权众筹类。后起的
初创公司，例如星筹网、影视宝和影大人等大都属于最后一种。

影大人创始人白松告诉 36 氪，虽然现在市面上的影视众筹平台很多，但各家切入
的品类都有所不同。比如大家投重心在电视剧，幕客主打院线电影。在网大、网剧
、电视剧、院线电影几个方向中，影大人现在以网络大电影为主。之所以选择从网
大切入，白松他们是从成本、周期、风险三方面结合考虑的。
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2015 年，国内上线的网络大电影约有 700 部左右，其中赚钱的占
60%。另外，网大 15 年的制作成本基本在 30~60 万，虽然今年成本有所提升，
但依旧是所有影视品类里最低的。而和院线电影、电视剧动辄
2年以上的制作周期比起来，网络电影 1 年的周期也更短。

目前，影大人对总投资额的 20% 到 30% 开放融资，5000 元起投，平台提取 7%
的抽成。根据团队提供的数据，上线半年以来，影大人完成
17个项目的融资对接。其中《萌道猎妖记》已经上映并回本。今年 4
月，公司实现盈利。

白松表示，虽然影视众筹让整个行业变成了一件大众都可参与的事情。但目前平台
上的用户基本都是对内容有一定判断力的影视行业从业者。由此，影视众筹除了帮
创作团队募集资金，还有可能为他们带来一定的行业资源。

而站在内容和资金之间，平台一个重要功能就是帮投资方滤出优质项目。关于项目
筛选，影大人建立了一套决策流程和考虑维度。其中包括对剧本、团队和预算的考
量。在白松看来，现在的市场环境下一部网大成本限定在 80万~ 150万 是相对安
全的。判断项目时，相比题材，他们更注重剧本的可读性和故事性。同时为了降低
风险，影大人现在只会和已有出品方参与的项目进行合作。

据悉，现在国内市场上大约存在 300~500
个网络大电影制作公司。这些内容生产方都会是影大人的 BD 目标。“我们和投资
公司、出品公司、宣发公司都有联系，影大人从各地找出项目做筛选后，大家一起
来投。”

其实白松也会担心单纯做众筹平台，未来很难做大。“我们觉得将来众筹行业会变
得越来越垂直。而垂直的背后是围绕产业链做更深的服务。”白松表示影大人下一
步应该会先做横向扩品，从网大向网剧或院线电影延伸。至于产业链服务，他还没
想好切入方式，因为各环节的专业壁垒都很高。不过“利用资本、以出品方身份出
发，话语权相对更足一些。”

团队方面，创始人白松有 5 年互联网从业经历和 2 年的电影行业经历，曾就职于百
度、满座网、抠电影等公司，并担任抠电影华南区总监，同时也是狗尾草资本的发
起人。除了白松，其余 3 位合伙人也多是互联网、影视行业“跨界”背景。前不久
，影大人刚获得了来自创梦创投的 200 万人民币天使轮融资。
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